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主題三：醫療商品化 

 

 

 期中主題報告 同學發問條 (98/11/02 部分摘錄)  

 

1. 既然醫療商品化這麼沒人性，也不是以病人為優先考量，只是想賺更多的錢，那為什麼沒

有人出來做制止? (或者有，但是卻成效不大) 

2. 既然醫療已漸漸商品化，那麼往後醫院所提供的服務是否也會跟著商品化呢?病患若是貧

困的不就不能接受治療了? 

3. 每年醫學系學生畢業那麼多，他們醫學常識都非常好，但醫德的部分都被忽略，這該如何

改善? 

4. 當醫療商品化的問題浮現，雖然在商業下可達到利潤，更能給病患更好的服務。但站在病

者角度，這是否太不公平了呢? 也許我們應該探討的是這是否又是資本主義下的犧牲品? 

5. 影片上說：「這是制度的錯」，但是我想問現在醫療商品化越來越嚴重，這是制度上的問題，

還是這是社會環境的問題? 

6. 該如何既可賺大錢也可維持做醫生的醫德? 

7. PPT中提到西方醫療中的人性化，而我國卻沒有可以利舉哪西方人性化的部分嗎? 據我所

知，西方對於醫療不是更加商業化，沒有保險就不幫病人看病嗎? 反觀台灣全民健保不是

更人性化嗎? 

8. 現在藥妝店林立，一條路上就有好幾家，而裡面所賣的物品，除了食物、日常用品外，還

有許多藥品及醫療用品，那這算商品化嗎? 如何把關? 

9. 醫療商品化在現在這個社會上層出不窮、每種醫療服務幾乎都可算為商品化的一種。請問

義診，顧名思義就是不收錢、免費，那他也算是醫療商品化的一種嗎? 那利益為何，商品

是什麼? 

10. 請問你認為若想保持醫療的本質，不使用商品化為手段，那你有什麼方法維持醫院的經濟

正常運作? 

11. 現實的生活中，醫療不斷的再求進步，但在 M型社會化的二段，如何能平衡二段的醫療福

利和政策是否能配合? 

12. 雖然醫療商品化乍看之下是負面的為多，但是他是不是有正面的影響? 

13. 我覺得醫療商品化扭曲了好多的價值觀，像醫龍中的院長，身為院長卻只想的賺錢，完全

沒替病人想，很可怕。 

14. 醫療商品化是因為制度的關係，為了生存才轉型，如果想讓醫療不商品化，該用什麼方法? 

15. 社會中也有很多人抨擊醫生和醫院都以賺錢為目標，那醫生本身面臨這些批評要如何面

對? 

16. 現今的醫療漸漸變成商品化，像美容中心、減重中心，都已變成有錢人的天堂，這樣醫療

的本質不就流失掉了嗎? 那我們該如何轉變這樣的情形呢? 

17. 由於現在健保面臨虧損，導致大量砍醫院的支付，這樣是否會影響醫療商品化，這樣健保

不就會使此情形惡性循環? 

18. 請問若是每個醫生都像醫龍一樣，那一些醫院上的設備或費用的支出該如何做調整? 
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 演講 同學發問條 (98/10/26 部分摘錄) 
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 演講 同學作業單 (98/10/26 部分摘錄) 
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